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Dimanche des Rameaux et de la Passion (A) 

Cathédrale Notre-Dame de Rouen 

2 avril 2023 

Lectures 

Lecture du livre du prophète Isaïe (50, 4-7) 
R/ Mon Dieu, mon Dieu, 

pourquoi m’as-tu abandonné ? (Ps 21, 2a) 
Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens (2, 6-11) 

La Passion de notre Seigneur Jésus Christ selon saint Matthieu (26, 14 – 27, 66) 

Homélie 

Frères et sœurs, nous venons d’entendre la fin dramatique de Jésus. Jésus est admiré et acclamé par 

la foule ; quelques jours plus tard, il est condamné à mort par des chefs religieux jaloux mais aussi par 

la foule qui crie à plusieurs reprises : « qu’il soit crucifié ! » (Mt 27, 22.23). 

Mais Jésus reste le même : le porteur du projet d’amour de son Père ! Il appelle Judas, « mon ami » 

(Mt 26, 50) ; il refuse que l’on prenne l’épée même pour le défendre (cf. Mt 26, 52) ; il n’accuse 

personne même quand Pierre le trahit (cf. Mt 26, 75).  

Nous pourrions prendre ces trois exemples pour nos vies : Même si je me sens trahi, mes amis restent 

mes amis, mon épouse reste mon épouse, mon époux reste mon époux, mes enfants restent mes 

enfants, mes parents restent mes parents. C’est évidemment plus difficile pour des amis où il n’y a pas 

d’engagement ou de lien du sang. Et, pourtant, c’est beau de garder son amitié pour l’ami qui s’éloigne, 

si salutaire. 

Refuser de prendre l’épée devant l’injustice, pour ne pas ajouter du mal au mal. Cela ne veut pas dire 

avaler l’injustice, encore moins la justifier. A quoi servent les violences dans nos villes ? A quoi servent 

les violences dans nos familles ? 

Ne pas accuser l’autre. C’est aussi ne pas se condamner soi-même car qui peut lancer la première 

pierre. Qui peut se dire suffisamment innocent pour se faire l’accusateur de ses frères ? 

Frères et sœurs, malgré nos défaillances, malgré nos péchés, Jésus choisit l’amour … ou plus 

exactement, à cause d’eux, Jésus nous aime encore plus jusqu’à donner sa vie. 
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Comment nous aime-t-il ? « Ceci est mon sang, le sang de l’alliance, versé pour la multitude en 

rémission des péchés » (Mt 26, 28), le sang de l’amour qui est vainqueur de mal. Comment Jésus nous 

aime-t-il ? En donnant sa vie, en se donnant, en pardonnant ! 

N’est-ce pas notre vocation et notre joie : donner et se donner ? En rentrant chez vous, vous mettrez 

le buis dans un vase ou, mieux, sur un crucifix. Qu’il vous aide à vous tourner vers Jésus, surtout quand 

vous doutez, quand vous hésitez à donner, à vous donner, à pardonner. 

Pour l’heure, remercions Jésus de nous ouvrir le chemin, pensons à sa passion pour nous … et 

demandons la grâce de ne jamais l’oublier, de le suivre chaque jour, en préférant donner que prendre, 

en orientant nos choix de vie selon l’amour vrai de Jésus. 

Peut-être, en acceptant d’être appelé à Lui consacrer toute notre vie, comme prêtre, comme 

religieuse, comme diacre, comme époux ou épouse ! Ce serait une très grande joie si, aujourd’hui, 

quelques-uns d’entre vous entendez au fond de leur cœur l’appel à consacrer leur vie à Dieu, et si tous, 

nous entendions l’appel à rester fidèle à la promesse de notre baptême c’est-à-dire à l’amour de Jésus 

pour tous, et pour chacun. 

 DOMINIQUE LEBRUN 
Archevêque de Rouen. 

 

 

 

 

 


